
ACHTUNG!: Die Laute vom CH 
 

 
Wie wird CH gesprochen?  
 

 CH klingt wie in ach CH klingt wie in ich  CH klingt wie in wachsen 

1.Weihnachten [X]   

2. nichts  [Ç]  

3. Besucher [X]   

4. Hochzeit [X]   

5. leicht  [Ç]  

6. welche  [Ç]  

7. sechs   [k] 

8. feucht  [Ç]  

9. Buch [X]   

10. machen [X]   

11. kochen [X]   

12. Bauch [X]   

13. Pech  [Ç]  

14. manche  [Ç]  

15. mich  [Ç]  

16. Bücher  [Ç]  

17. Töchter  [Ç]  

18. Fuchs   [k] 

19. Kirche  [Ç]  

20. Fächer  [Ç]  

21. Achse   [k] 

22. Häuschen  [Ç]  

   
Regeln: 
 

a. Nach Vokalen wie e, i, ei, eu,  

nach Umlauten wie ä, ö, ü  

und nach den Konsonanten k, l, n, d, r  klingt CH wie in ich. 

b. Nach Vokalen wie a, o, u, au klingt CH wie in ach. 

c. Wenn nach dem CH ein -s folgt, klingt CH wie in wachsen. 

VORSICHT!  Die Diminutivendung -chen spricht man immer wie in ich, ganz egal 

was vor dem CH steht. 
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